

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú <b>TELÉFONO 531.</b>	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre . . . . . 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## COMITÉ REPUBLICANO FEDERALISTA

Se convoca a todos los correligionarios a la reunión magna que se celebrará el miércoles, día 3 de Noviembre, a las nueve y media de la noche, en el salón de actos del Centro Democrático Federalista, para la presentación de candidatos para las próximas elecciones municipales. Tomará parte en el acto el consecuente propagandista federal

**D. Baldomero Tona Xiberta**

### DE ELECCIONES

#### A los republicanos

Como hombres que sabemos cumplir con nuestros deberes, e impulsados por nuestro amor a los ideales republicanos, hemos puesto siempre todas nuestras energías al servicio de aquellas aspiraciones que hemos creído de justicia. Siempre que se ha tratado de defender los sacrosantos principios de libertad, no hemos titubeado en prestar nuestro leal y desinteresado concurso; pero ahora, en las presentes circunstancias, es cuando debemos prepararnos para defender lo que para nosotros, los republicanos, es un verdadero pundonor: los intereses de Villanueva. Convocadas las elecciones municipales para el día 14 del próximo mes de Noviembre, tenemos el deber de procurar por todos los medios que estén a nuestro alcance, llevar al Municipio una nutrida representación de hombres que, revestidos de las suficientes energías, reúnan las condiciones necesarias para cumplir estrictamente los deberes que con el pueblo hayan contraído, y que, inspirados por su amor a Villanueva, estén dispuestos a cumplir dentro del Municipio una verdadera obra redentora. Bajo ningún concepto debemos permitir que Villanueva esté representada en el Ayuntamiento por hombres cuya ineptitud para regir los intereses comunales ha quedado bien

demostrada, y que sólo aspiran conquistar el cargo de concejal para sus miras e intereses particulares. También debemos impedir a toda costa, si queremos que nuestra villa conserve el nombre que de culta y liberal tiene conquistada, que en las próximas elecciones salga triunfante ninguno de los candidatos afiliados al más bajo e ignominioso de los partidos, al carlismo, pues sólo al recordar los crímenes y bajezas cometidos bajo su bandera en tiempos ya lejanos, no podemos menos que horrorizarnos.

Nuestra villa está faltada de innumerables reformas, tanto de carácter urbano, como cultural y social. Aunque nuestros enemigos pretenden demostrar lo contrario, los hechos han venido a demostrar que la mayoría federal que tenemos en el Ayuntamiento no se ha entretenido en hacer obra negativa, sino todo lo contrario: pues de todos es sabido que muchas de las reformas encaminadas a conseguir dichos fines, han sido ya implantadas debido a la iniciativa de nuestros amigos los concejales republicanos, y que, indudablemente, si nosotros aseguramos en las próximas elecciones dicha mayoría, continuarán trabajando hasta ver totalmente cumplido el plan que se han propuesto.

Los que estamos convencidos de los beneficios que ha de reportar al pueblo el poder contar dentro del Municipio con una mayoría de hombres dispuestos a trabajar por el engrandecimiento moral y material

de Villanueva, no debemos limitarnos solamente a cumplir con nuestro deber el día de las elecciones, sino que debemos encaminar todos nuestros esfuerzos a convencer a todos los hombres que, mostrándose indiferentes a la lucha electoral, influyen indirectamente en que salgan victoriosos los enemigos de las libertades del pueblo. Es preciso demostrarles quiénes son los que van al Ayuntamiento para hacer obra verdaderamente administrativa, y quiénes los que sólo van allí para hacer baja política, con el único fin de satisfacer sus fines personales.

Procuremos demostrar en todos momentos la bondad de nuestros ideales, y así nos aseguraremos la victoria, pues no debemos olvidar que ésta sólo depende, del empeño que pongamos nosotros en obtenerla.

R.

¡Pueblo de Villanueva! Si quieres una administración municipal honrada, no puedes votar a los carlistas y católicos que públicamente defendieron a los matuteros del automóvil.

#### Hermoso acto

Lo fué por todos conceptos el realizado el sábado 23 del corriente en el Teatro Apolo con motivo de verificarse el festival popular que las entidades Cooperativa «La